



RINGKASAN

MUHAMMAD ZAIDANULLOH. Peningkatan Produksi Benih Ikan Lele melalui Penambahan Induk Ikan Lele pada Kelompok Tani Amanah Catfish Farm Kabupaten Bogor. *Increase in Catfish Seed Production through the Addition of Catfish Broodstock at Amanah Catfish Farm Farmer Group Bogor Regency.* Dibimbing oleh IIS DIATIN.

Kelompok tani Amanah Catfish Farm merupakan usaha perikanan yang memiliki beberapa unit bisnis, seperti budidaya ikan lele konsumsi, produksi pakan pelet ikan, budidaya benih ikan lele, dan konsultan budidaya ikan lele. Produk utama yang diproduksi dari budidaya benih ikan lele adalah benih berukuran 3 cm sampai 12 cm dengan jenis ikan lele sangkuriang. Berdasarkan hasil wawancara dengan beberapa pembudidaya pembesaran dan data permintaan pada Amanah Catfish Farm menunjukkan bahwa Amanah Catfish Farm belum dapat memenuhi permintaan benih kepada pembudidaya pembesaran dan petani pendederan dalam satu tahun karena belum memaksimalkan sumber daya yang tersedia. Kondisi Amanah Catfish Farm saat ini memerlukan suatu kajian untuk mengembangkan bisnisnya agar Amanah Catfish Farm mampu memenuhi permintaan pembudidaya pembesaran dan petani pendederan di daerah Bogor.

Tujuan penulisan kajian pengembangan bisnis ini adalah untuk merumuskan ide pengembangan bisnis berdasarkan analisis internal dan eksternal pada Amanah Catfish Farm dan menyusun kajian ide pengembangan bisnis berdasarkan aspek non finansial dan aspek finansial. Aspek non finansial terdiri dari aspek pemasaran, aspek produksi, aspek manajemen, aspek sumber daya manusia, dan aspek kolaborasi. Aspek finansial terdiri dari perencanaan biaya, perencanaan penerimaan, analisis laba/rugi, analisis R/C *ratio*, dan analisis anggaran parsial.

Rumusan ide pengembangan penambahan induk ikan lele pada Amanah Catfish Farm diperoleh berdasarkan strategi S-O (*Strengths-Opportunities*). Kajian pengembangan bisnis berupa penambahan induk ikan lele pada Amanah Catfish Farm layak untuk dilaksanakan. Berdasarkan analisis aspek non finansial, Amanah Catfish Farm perlu melakukan kerja sama dengan pemasok pakan untuk memenuhi kebutuhan karena kebutuhan terhadap pakan meningkat akibat penambahan jumlah produksi benih ikan lele. Berdasarkan analisis finansial, pengembangan bisnis ini menghasilkan peningkatan pendapatan pada Amanah Catfish Farm. Hal ini dapat dilihat dari kenaikan R/C *ratio* sebelum pengembangan sebesar 2,5 dan setelah pengembangan sebesar 2,8, serta adanya peningkatan laba bersih setelah pengembangan sebesar Rp1.034.371.542,00 dibandingkan laba bersih sebelum pengembangan bisnis sebesar Rp806.506.592,00, dan pada pengembangan bisnis ini dihasilkan keuntungan tambahan sebesar Rp229.010.000,00.

Penambahan induk ikan lele dapat menjadi solusi bagi Amanah Catfish Farm dalam menjawab permasalahan kekurangan produksi untuk memenuhi permintaan pembudidaya pembesaran dan petani pendederan di daerah Bogor. Pengembangan bisnis ini juga dapat meningkatkan penerimaan pada Amanah Catfish Farm.

Kata kunci: Amanah Catfish Farm, benih ikan lele, induk, peningkatan produksi